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党代表
风采

“这次党代会报告中提到要
聚力文化发展大繁荣，彰显港城
文化新气象……推进非遗文化的
活化利用，大力实施文化‘名家引
育、名品原创、名企壮大’工程，创
新实施文化惠民工程……作为一
名来自基层的文艺工作者，我备
受鼓舞、干劲十足。”叶奇芳说。

在过去五年里，叶奇芳印象
最深的是：2018年，习近平总书记
给余姚市梁弄镇横坎头村全体党
员回信。她所在的余姚市姚剧保
护传承中心第一时间奔赴横坎头
村采风，创作反映浙东抗日根据
地革命斗争史的姚剧《童小姐的
战场》，并参加国家大剧院夏季演
出季的演出活动，同时作为庆祝
新中国成立70周年、中国共产党
成立100周年的优秀剧目在省、市
巡演。

“能够以这样一种形式参与
到这些重要时刻和重要事件中，
让我真切感受到戏曲文化滋养人
心、引领风尚的力量。”叶奇芳说。

在余姚市委市政府的高度重
视下，姚剧在2008年被列入国家
级非遗文化项目，余姚市姚剧保
护传承中心好戏佳作不断，演出
市场日益火爆，已有多部作品荣
获省、市精神文明建设“五个一”
工程奖、省戏剧节新剧目大奖、中
国戏剧节、中国越剧节优秀剧目
奖等奖项；同时，尝试将“周末戏
院”惠民演出、“姚韵越音”戏曲专
场演出、姚剧文化周等戏曲文化

品牌通过微信视频号、公众号等
方式进行宣传推广，吸引了越来
越多的受众，尤其是吸引一批年
轻观众走近姚剧，在丰富群众精
神生活的同时，推动姚剧的传承
与保护。

“现在，我们在龙山剧院演出
的姚剧和越剧上座率基本上是百
分之百，这也更加坚定了我们做
好姚剧传承和保护，发展好越剧
演出市场的信心，也更愿意尝试
通过时下比较流行的抖音直播、
短视频、B站等方式进一步拓展推
广途径。”叶奇芳说。

站在新征程的起跑线上，“我
们始终把人才作为第一资源，加
强人才培养力度、健全人才培育
体系，为姚剧的传承注入更多新
鲜血液；把传承和保护作为第一
动力，拓宽姚剧传播的新形式、新
平台，力争姚剧‘出圈’；同时也希
望政府能进一步加大对非遗项目
传承保护的扶持力度，尤其是对
精品剧目创作的扶持，让基层文
艺工作者更好地去传承姚剧、弘
扬非遗文化，促进全社会的精神
富有。”叶奇芳表示。
记者 石承承 林微微 杨辉 文/摄

叶奇芳：
加大非遗传承保护力度
“唱出”港城文化新气象

人物名片 叶奇芳

市党代表 余姚市姚剧保护
传承中心副主任

夏伟杰：
为城市基础设施建设
贡献自己的最大力量
人物名片 夏伟杰

市党代表 宁波市城市基础
设施建设开发有限公司工程二
科科长、高级工程师

2014年对于夏伟杰而言，是
无比光荣的一年。这一年，他正式
加入了中国共产党。8年后，他第
一次参加市党代会，内心充满了激
动与荣幸。

夏伟杰长期奋战在城市基础
设施建设管理的一线。在他眼里，
近些年来，宁波的城市面貌发生了
天翻地覆的变化，作为城建人，他
感到非常自豪。

“这五年来，我有几个比较大
的感触，首先就是宁波城市的发展
框架在不断地拉开。过去我们主
要负责绕城范围以内的基础设施
建设，现在建设的项目已经不断地
向城市外围扩展，比如说前年建成
通车的机场快速路南延工程，它的
建成大大地拉动了奉化与主城区
的联动。”夏伟杰说。

其次，他觉得宁波现在的城市
建设更加有温度了，原来可能更加
关注基础设施的功能，现在则更加
关注基础设施给人带来的整体感
受和低碳效益。

“比如我们现在更加注重慢行
道路的建设，也更加注重城市空间
的营造以及绿色低碳的发展。以
绿色低碳为例，我们现在正在建设
的东钱湖快速路，在鄞县大道快速
路这个节点，我们利用了功能性还
比较完善的老桥，采用了顶升加平
移的新工艺，节省了1800多吨的
钢结构和1800多方的混泥土，更
减少了老桥拆除将产生的4800多
立方米的固体废弃物。”夏伟杰说。

夏伟杰的第三个感受是，如今
的城建项目在推进过程中，正越来
越注重与周边社区的联系。

夏伟杰说：“我们想方设法让市
民更加了解我们的工程项目，充分
争取市民对城市建设的理解与支
持。比如此前的中兴路综合整治项
目，2018年9月份才开工，2019年6
月份就与轨道交通同步开放，如果
没有周边市民的理解与支持，这么
大的干道整治项目，是不可能这么
快速完成建设任务的。”

对于宁波未来的发展，夏伟杰
既充满了期待，也满怀着信心。他
表示，将继续发挥作为一名党员的
先锋模范作用，为城市基础设施建
设贡献自己的最大力量。

“在市委市政府的坚强领导
下，宁波正朝着现代化滨海大都市
的目标努力挺进，我希望在这个过
程中，能加大宁波城市快速路网的
建设，打造现代化都市交通圈，真
正发挥交通‘先行官’的作用，通过
完善城市基础设施，推动宁波各区
域的深度融合，给城市带来更大的
发展空间和机遇。”夏伟杰说。

记者 吴正彬 文/摄

这是我第一次参加市党代会报
道，凡是第一次，都难免会有些紧
张。不过，随着会期推进，紧张情绪
很快就消散。

从大会报到当天开始，我先后采
访了十多位党代表，并聆听了多场代
表团审议，党代表们为城市发展提出
真知灼见，常常让人耳目一新，让我
深感宁波的未来充满希望。

采访中我发现，很多党代表和我
一样，也是首次参加党代会，他们的激
动和自豪溢于言表，且更加一丝不
苟。休息时间总能看见他们一边念念

有词，一边反复修改自己的发言稿。
“我对宁波充满好感，希望未来

能留在宁波生活工作，与这座幸福
之城共同成长。”95后曹佳菲是宁波
大学的一名在读研究生，言行中尽
显“Z世代”的朝气蓬勃。在此次党
代会上，像曹佳菲这样的年轻面孔
还有很多，来自均胜集团的软件工
程师蔡冰就是其中一员。蔡冰在党
代会上就青年人才问题提出了真挚
建议。这些年轻面孔共同为党代会
注入了一股澎湃的青春活力。

2月23日，彭佳学代表中共宁波

市第十三届委员会作报告，随后，党
代表们的讨论掀起了新的高潮。党
代表们在热烈交流中，思想的火花
不时迸出。“此次的大会报告中有不
少文字像散文诗一样优美，我认为
这其实寓意着要让人民过上如诗般
的美好生活，也体现了党为人民谋
福祉的用心与创新。”一位市党代表
以独特的视角对大会报告作出了自
己的解读。在整个大会中，如此以
小见大的例子还有很多。

在与党代表们交流的过程中，
我还发现“学习”是很多党代表频频

提及的一个关键词，而他们会中表
现出来的那股认真劲儿，如认真倾
听、认真记录、认真思索、认真发言，
也都充分彰显了优秀党员应有的学
而不厌的精神态度。

我是一名党员、一名90后，也想
以这次党代会报道为契机学到更多
东西。而通过这几天的所见所闻、
所思所感，确实获益匪浅。长路漫
漫，理当且学且思且行，借用蔡冰的
话，未来，“我们将在自己所专注的
领域坚定不移地践行初心使命！”

记者 吴正彬

党代会
记者手记

首次参与市党代会报道，且学且思且行


